
Article 21 du Règlement

[Français]
LE BILINGUISME

L'ATTITUDE DU CHEF DE L'OPPOSITION

M. Gaston Gourde (Lévis): Monsieur le Président, le jour-
nal La Presse de ce matin rapporte avec exactitude, je crois,
que le chef de l'Opposition a erré dans son appui au fait fran-
çais au Manitoba. L'automne dernier il déclarait avoir levé
l'hypothèque qui pesait sur les conservateurs depuis 100 ans en
matière de bilinguisme. Il n'a rien fait dans ce sens sinon jeter
un voile plus opaque sur cette scène révoltante où l'on met en
présence un chef qui joue l'invertébré et des députés qui annu-
lent son geste en déclarant que son appui du bout des lèvres au
bilinguisme n'est qu'un vœu pieux vide de sens.

Mais où est-il ce chef de l'Opposition qui le 13 juin dernier
dans le journal Le Droit déclarait que c'est lui qui déciderait
des grandes politiques du parti et ne tolérerait pas la dissi-
dence? On se souvient que Robert Stanfield, ex-chef du parti
progressiste conservateur, avait refusé d'entériner la candida-
ture de Leonard Jones, ex-maire de Moncton, aux élections
générales en raison de ses positions anti-bilinguisme.

Où est-il ce chef de l'Opposition quand les députés de Win-
nipeg-Assiniboine (M. McKenzie) et de Simcoe-Sud (M. Ste-
wart) démentent ses positions en matière de bilinguisme?
Peut-il aujourd'hui être au moins à la cheville de M. Stanfield
et ordonner immédiatement aux deux dissidents de quitter son
parti sur une question si fondamentale ou de démissionner?
Tous les francophones du Canada attendent avec impatience
les démarches en ce sens du chef conservateur.

[Traduction]
LA PAPAUTE

LA VISITE PROCHAINE DU PAPE À LA CHAPELLE DES SAINTS-
MARTYRS-CANADIENS À MIDLAND (ONT.)

M. Doug Lewis (Simcoe-Nord): Monsieur le Président, les
citoyens de Simcoe-Nord et de la région de Midland-Penetan-
guishene, en particulier, sont ravis et honorés de la visite que
Sa Sainteté le pape Jean Paul II fera à la chapelle des Saints-
Martyrs canadiens et au village huron de Sainte-Marie lors de
son voyage au Canada. Six des huit martyrs de l'Amérique du
Nord ont été missionnaires à Sainte-Marie. La chapelle des
Saints-Martyrs est importante du point de vue religieux et
historique puisqu'elle est dédiée aux premiers Canadiens à
avoir été canonisés.

Sous l'habile direction du père James Farrell, un groupe
imposant de travailleurs bénévoles de l'endroit travaille d'arra-
che-pied en vue d'assurer la réussite de la visite du pape dans
la région. Ils ont la tâche de se préparer à recevoir les centai-
nes de milliers de personnes qui voudront voir Sa Sainteté. Il
est donc évident, monsieur le Président, que la visite du pape
dans la région de Midland-Penetanguishene aura une impor-
tance distincte de celle qu'il fera à Toronto.

J'ai été fort déçu aujourd'hui de constater que pour certains
médias à caractère national, le passage du pape à Midland
s'inscrit tout simplement dans le cadre de sa visite à Toronto.
Au nom des citoyens de Simcoe-Nord et, en particulier, des
milliers de personnes qui se dévoueront sans compter pour
assurer le succès de cette visite à Midland, j'invite les médias à

faire de cette visite un élément distinct du passage du pape à
Toronto.

* * *

o (1410)

L'AGENCE D'EXAMEN DE L'INVESTISSEMENT
ÉTRANGER

ON DEMANDE SON ABOLITION OU SA REORIENTATION

M. Bill Yurko (Edmonton-Est): Monsieur le Président, j'ai
eu le privilège d'assister récemment à Davos, en Suisse, à la
conférence sur la relance et la sécurité économiques mondiales.
De nombreuses questions ont été abordées. Nous avons pu
constater que tous les pays étaient à la recherche d'investisse-
ments internationaux à la fois sous forme d'intérêt et de dette
et qu'ils supprimaient les obstacles pouvant nuire à ce genre
d'investissements.

Au Canada, l'Agence d'examen de l'investissement étranger
fait peur aux investisseurs étrangers. Même si elle a été res-
tructurée en profondeur, elle continue à les dissuader d'investir
leurs capitaux au Canada. Cet organisme devrait changer de
nom et consacrer tous ses efforts à favoriser les investissements
étrangers dans certains secteurs clés de notre économie. Il
devrait faciliter la reprise économique au lieu de la freiner. Il a
été créé en 1973 et, en dix ans, il a réussi à réduire la main-
mise étrangère dans le secteur étranger de 33 p. 100 à 26 p.
100. A l'heure actuelle, il approuve 95 p. 100 des demandes
qui lui sont présentées et n'en rejette que 5 p. 100, mais du
point de vue psychologique il représente quand même un obsta-
cle important. Débarrassons-nous de lui ou changeons son rôle
et son nom. Le Canada a besoin des investissements étrangers.

M. le Président: Le temps de parole du député est écoulé.

* * *

[Français]

LES JEUX OLYMPIQUES

HOMMAGEAGAETAN BOUCHER

M. Raymond Dupont (Chambly): Monsieur le Président,
j'aimerais faire une déclaration en conformité de l'article 21
du Règlement et attirer l'attention de mes collègues pour souli-
gner un événement marquant survenu dans le cadre des Jeux
olympiques de Sarajevo.

M. Gaétan Boucher qui représente le Canada dans la disci-
pline du patinage de vitesse a remporté une première médaille
d'or dans l'épreuve des 1,000 mètres. Il vient de plus de rem-
porter une médaille de bronze il y a quelques jours, dans
l'épreuve des 500 mètres.

Cet honneur qui nous échoit est à l'image de Gaétan Bou-
cher, le premier Canadien à obtenir une médaille d'or dans
cette discipline. Il va sans dire que tous les Canadiens sont très
fiers de la performance de Gaétan Boucher, et particulière-
ment les résidants de Saint-Hubert où il habite. Dernièrement,
il y a à peine quelques mois, au nom de Gaétan Boucher était
érigé à Saint-Hubert une aréna pour souligner l'esprit sportif
et le magnifique travail qu'il a fait pour le sport amateur.
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